

Deux croyances toxiques

Au milieu de la pléthore de croyances qui prospèrent depuis des millénaires dans toutes les civilisations et chez tous les peuples, il peut sembler farfelu ou incorrect de limiter *a priori* à deux croyances la toxicité de nos choix comparés à ce que la Bible nous enseigne sur nous-même dans notre relation avec son auteur (voir la page *La Bible : un livre, un seul auteur*). Il m'a semblé qu'absolument tout ce que nous décidons de croire et qui, par conséquence, dirige notre vie, découle seulement de ces deux croyances-mères parce que, tous ceux qui les acceptent pour vraies les considèrent presque toujours comme des axiomes suffisants pour réduire la Vérité immuable de Dieu révélée par la Bible à une vérité relative déclinable à souhait.

Avant de découvrir ces croyances, je veux d'abord expliquer le choix quant au qualificatif employé ici pour les définir. *Toxique* est à mon avis l'adjectif le plus approprié dès qu'on se penche sur la manière dont agissent ces croyances dans la vie de chaque être humain, qu'elle soit physique, émotionnelle et bien sûr spirituelle. Le mot **toxique** désigne aujourd'hui une substance qui a des effets nocifs sur un organe ou un organisme complet, le mot organisme pouvant définir une entité biologique ou, par dérivation, sociale. Étymologiquement, *toxique* vient du latin *toxicum* qui désignait le poison mis sur les flèches ou les javelots, mot lui-même venu du grec *toxikos*, *flèches*, de *toxon*, *arc*. J'aurai pu employer les qualificatifs de *mortelles* ou de *létales* mais ceux-ci masquent la réalité des conséquences que ces croyances produisent réellement dans la vie de celui qui les accepte même si, en définitive, la mort en soit toujours le résultat final. Grâce à l'emploi du mot *toxique*, elles présagent d'un processus plus lent et plus surnois, plus cynique et plus destructeur car il s'étend aussi à l'entourage voire sur une collectivité quand ce n'est pas sur la société toute entière.

Si la flèche provoque seulement une blessure, le poison diffuse lentement dans l'organisme avec son lot de souffrances insupportables qui entraîneront la mort. Je ne peux m'empêcher de penser à la manière dont les varans, ces sortes de lézards géants de l'île de Komodo, tuent leur proie : il leur suffit de mordre un animal qui, même s'il s'échappe, meurt plusieurs jours après de septicémie car la gueule des varans est remplie de bactéries si toxiques qu'une seule morsure suffit à tuer la proie à petit feu. Il ne reste plus au varan qu'à trouver la carcasse en putréfaction. Ainsi en est-il de ces croyances qui instillent dans la vie un poison discret qui tue lentement mais sûrement l'humanité par la répétition continue de leurs flèches empoisonnées. Les flèches sont diverses et variées mais ramènent invariablement à ces deux croyances. Dans sa lettre aux Éphésiens l'apôtre Paul emploie une image similaire pour décrire les attaques du diable puisqu'il parle "*des traits enflammés du malin*". Le mot *traits* (*belos* en grec) désigne tous les projectiles que l'on lance (javelot, flèche, lance) et le fait d'être *enflammés* permet de brûler l'organisme tout entier sachant qu'une seule allumette permet d'enflammer une forêt immense. Si les traits sont réguliers et nombreux, vos chances d'en réchapper seront proches du zéro ! Sans doute à l'exception des personnes

atteintes de maladies mentales hautement débilisantes, je dirais que 99,9 % des êtres humains croient au moins à l'une de ces deux croyances et qu'une forte majorité croit en même temps aux deux.

1. Toutes les formes de spiritualité sont agréées de Dieu.

Il est un passage dans la Bible qui nous oriente quant à l'universalité de la spiritualité chez les êtres humains et ce dans tous les âges et toutes les civilisations :

"Dieu fait toute chose belle en son temps et il a même mis dans le cœur de l'homme la pensée de l'éternité bien que l'homme ne puisse pas saisir l'œuvre que Dieu fait du commencement jusqu'à la fin." Ecclésiaste 3/11.

Tous les mots de ce passage sont pesés et ont bien sûr un sens. Si vous avez lu la page intitulée **Une nature éternelle**, vous savez que le cœur de l'homme est son esprit, le seul "organe" non biologique qui peut entrer en contact avec Dieu. Il n'est en rien le réceptacle de nos sentiments et émotions que nous expérimentons dans notre âme mais que nous appelons cœur et encore moins le cœur physique qui permet au sang d'irriguer tout notre corps. C'est donc dans notre esprit situé au centre de notre corps d'où l'emploi de cœur dans ce sens, que se situe le siège de la conscience. Dieu y a placé une pensée particulière, celle de l'existence d'une éternité de l'esprit comme lui-même est esprit. Or la conscience est le récepteur du discernement et de la sensibilité aux choses de Dieu donc ce n'est pas non plus dans nos pensées intellectuelles qui sont du domaine de l'âme que Dieu l'a placée car Satan a accès à nos pensées par la suggestion mais pas à la conscience : il suggère une pensée et vous la faites vôtre ou pas en fonction justement de ce qui est inscrit dans votre conscience, organe qui peut être étouffé par vos croyances et vos convictions. Enfin, dans ce même verset il nous est clairement dit que l'homme ne peut pas comprendre l'œuvre de Dieu ce qui annule de fait toute capacité de la métaphysique à expliquer les raisons de la physique. Ainsi l'agnostique aurait raison s'il n'était pas athée et s'en tenait à l'incapacité de la connaissance absolue des choses, l'athéisme se justifiant aujourd'hui plus fréquemment par la seconde croyance ci-après.

Désormais nous comprenons que la spiritualité est cette espérance d'éternité que l'homme s'est empressé de rechercher par ses propres moyens, au fil des siècles à travers une multitude de religions et de philosophies en tout genre dont le seul but a toujours été de fragmenter la Vérité originelle de Dieu pour donner à l'homme l'illusion que Dieu a besoin de lui. C'est ainsi que toutes les religions, doctrines et autres philosophies qui croient en une éternité, la définissent comme l'accès à un monde meilleur indépendamment de nos actions terrestres pourvu qu'on pratique les rites et traditions auxquels on adhère. Par exemple tout chrétien, notamment dans les églises catholiques et orthodoxes, croit que le baptême lui garantit une place dans le ciel ou que tout musulman assidu aux rites coraniques y compris celui de tuer des chrétiens et des juifs ont l'assurance d'entrer dans un paradis à leur image

et non pas biblique en les pratiquant. Je pourrais continuer sur cette voie avec toutes les doctrines.

Pourtant une telle croyance génère forcément un paradoxe car, à moins de croire qu'il existe une multitude de dieux et donc de destinations finales, comment le Dieu auquel la spiritualité attribue, par définition, toutes les perfections de la création peut-il être à l'origine d'une telle cacophonie spirituelle ? De la même manière qu'il n'est pas possible à un être humain de vivre avec quelqu'un qui défend des pensées différentes des siennes pourquoi croyez-vous que Dieu puisse accepter chez lui un esprit différent du sien qui enseigne le contraire de sa Parole ? Qu'est-ce qui vous autorise à croire que vous retrouverez tous les membres de votre famille, vos amis, bref ceux qui partagent vos croyances, quel que soit leur actes dans la vie ? Qui accepterait une éternité avec Hitler ou un meurtrier par exemple. ? Si cette éventualité n'est pas acceptable pour vous, pourquoi pensez-vous qu'il n'y a aucun critère de sélection pour vous et vos proches, juste parce que vous déléguez votre vie aux idées des autres sans remettre en cause ce genre de croyances ?

Deux hommes marchent-ils ensemble, sans en être convenus ? Amos 3/3.

Je suis désolé de vous dire que dans le Royaume de Dieu il n'y a pas de musulman, pas de bouddhiste, pas de juif, pas de meurtrier, pas d'adultère, pas d'humaniste, pas de bienfaiteur de l'humanité, pas même de catholique ou de protestant mais seulement des hommes et des femmes qui se sont soumis à Dieu en acceptant la mort et la résurrection de Jésus-Christ comme étant le plan de Dieu et qui ont employé leur vie à être disciple du Christ en obéissance à sa Parole, vivant par l'esprit et non plus par les pensées du monde tel que la Bible l'enseigne donc rien de religieux !

Si quelqu'un n'a pas l'Esprit de Christ, il ne lui appartient pas. Romains 8/9.

... Dieu vous a choisis dès le commencement pour le salut, par la sanctification de l'Esprit et par la foi en la vérité.

2 Thessaloniens 2/13

Tout est affaire d'esprit et pas d'œuvres : de même que dans le naturel il ne nous est pas possible de vivre ni même de fréquenter une personne dont l'état d'esprit est opposé au nôtre, de même il ne saurait y avoir dans le ciel tous ceux qui ne partagent pas le même esprit que Dieu. Voilà pourquoi il n'y a pas non plus dans le ciel des gens qui pratiquent des choses que Dieu réprouve. Iriez-vous jusqu'à croire qu'Hitler est aussi au ciel ? Si non, selon quelle loi vous en définissez les conditions ?

Et, bien qu'ils connaissent le jugement de Dieu, déclarant dignes de mort (spirituelle) ceux qui commettent de telles choses, non seulement ils les font, mais ils approuvent ceux qui les font. Romains 1/32

"Oui mais Dieu est Amour et aime tout le monde" dites-vous ? C'est vrai et c'est justement parce qu'il vous aime qu'il vous avertit comme un père, par sa Parole ; vous êtes libre de faire à votre façon (voir *Les religions*) mais cette même Parole vous dit qu'en suivant un autre plan que celui de Dieu vous êtes rempli d'orgueil ; vous écoutez une autre voix que celle de Dieu et vous êtes trompé par les faux raisonnements venus de l'Enfer. C'est exactement ce

qu'ont fait Adam et Eve et ils sont morts spirituellement pour avoir écouté Satan au lieu de Dieu. Or Satan est en Enfer et la place par défaut de tous les orgueilleux (ceux qui n'écoutent qu'eux même) n'est pas le Ciel mais l'Enfer. Il n'y a qu'une seule voie qui mène au Ciel :

Car Dieu a tant aimé le monde qu'il a donné son Fils unique afin que quiconque croit en lui (et donc fait ce qu'il dit) **ne périsse point mais qu'il ait la vie éternelle. ... celui qui ne croit pas est déjà jugé ... parce que les hommes ont préféré les ténèbres à la lumière car leurs œuvres étaient mauvaises. Quiconque fait le mal hait la lumière de peur que ses œuvres soient dévoilées.** Jean 3/16-20.

En résumé, si vous n'adhérez pas au plan unique de Dieu en devenant disciple de Jésus-Christ et de lui seul (pas de la Vierge et des Saints, c'est de l'idolâtrie), si vous n'avez pas son esprit en vous mais celui du monde, des philosophies et des religions humaines, vous êtes en danger de mort éternelle comme la très grande majorité de l'humanité car seuls les disciples sont sauvés, pas des croyants :

Car large est la porte, spacieux est le chemin qui mènent à la perdition et il y en a beaucoup qui entrent par là mais étroite et la porte, resserré le chemin qui mènent à la vie et il y en a peu qui les trouvent. Matthieu 7/13-14.

2. Tout a été créé par hasard donc sans Dieu

Bien que ce thème soit développé plus en détails dans d'autres pages, notamment quant à l'énoncé d'arguments objectifs et scientifiques, je résumerai ici toute la toxicité de cette croyance qui tue spirituellement une humanité sans Dieu. Paradoxalement, notre culture occidentale, tellement rationnelle qu'elle ne sait plus rien croire sans démonstration, n'est plus en mesure de discerner les mythes de la réalité parce que son humanisme exacerbé (l'homme au-dessus de tout) l'aveugle depuis les écrits de Charles Darwin, s'étant lui-même désolé de voir que sa théorie devenait une religion dogmatique.

Effectivement cette théorie dite de l'évolution est très rapidement devenue la plus grande religion de tous les temps, celle qui permet d'annuler un monde spirituel que l'on ne peut démontrer et qui fait de l'homme ou d'un futur super-homme supposé le but final de cette quête de perfection du dieu hasard. But final parce qu'au rythme où cet homme auto-proclamé sage avance dans ses convoitises qu'il prend pour du progrès, il ne fait qu'accélérer sa destruction. Ainsi croire en la théorie de l'évolution exclut une création voulue par un être transcendant et classe le texte biblique au rang de l'imaginaire humain donc sans valeur d'absolu. L'homme est animal et subit le sort de toute forme de vie biologique. Partant de là, plus aucune raison de croire en Dieu, arrêt définitif des recherches. C'est vrai que le discours scientifique porté par tant d'autorités hors de tout soupçon sur le plan intellectuel est plus séduisant que ce vieux récit en apparence si farfelu qu'on en oublie que les deux ne racontent pas vraiment la même chose car ils ne sont pas sur le même plan mais, comme je l'ai dit plus haut, l'argumentation sera traitée ailleurs. J'attirerai juste votre attention quant à la capacité à vous interroger sur cette théorie au même titre que dans le point précédent car cela doit être horrible de se trouver face à la mort avec l'espérance d'une éternité dans le cœur

alors qu'on l'a toujours niée. Tant d'hommes célèbres ont témoigné de cette angoisse sur leur lit de mort !

La question capitale par rapport à cette croyance toxique est, à mon avis, la suivante : ai-je la certitude absolue que la thèse scientifique est vraie ? Si je ne peux pas répondre oui, une autre question se pose : est-ce que je la crois parce que la majorité l'accepte ? A partir de là peut commencer un processus de réflexion qui m'amènera à comparer l'alternative du récit biblique et de la théorie de l'évolution. Remarquez qu'on emploie toujours le terme de théorie ce qui sous-entend en matière de rigueur scientifique que si c'est une théorie, ce n'est pas une loi puisqu'elle ne peut être ni démontrée ni reproduite. Donc dans le cadre de la comparaison avec la création que vous rejetez parce qu'elle n'est pas scientifique, mais seulement du domaine de l'irrationnel et de la foi, vous la remplacez par une croyance qui ne l'est pas davantage et qui tombe donc dans le domaine d'une pseudo-foi c'est-à-dire croire sans preuve. Avec toute la superficialité de vos connaissances profanes, vous vous gaussez du discours biblique parce que depuis plus d'un siècle les adeptes de cette doctrine égrènent des pseudo-preuves qui ne sont elles-mêmes que des interprétations, des extrapolations et des théories dans la théorie. Le premier mensonge est de l'appeler théorie de l'évolution au lieu de théorie du transformisme car un certain degré d'évolution est visible à l'œil nu dans le cadre de l'adaptabilité des populations à leur environnement mais la transformation d'une espèce en une autre jamais, pas plus que la transformation graduelle qui conduit à la diversité des genres, des familles, etc.

Les fossiles, les méthodes de datation, la complexité des relations biologiques ou les lois de la physique, même prises séparément, ne confirment en rien ce pré-tendu processus évolutif mais c'est en ce mythe improuvable que vous choisissez de croire plutôt qu'en l'amour d'un Dieu tout puissant capable de donner une apparence d'âge à toutes les étapes de sa création. Expliquez-moi comment les lois de l'Univers peuvent exister par hasard avant même toute matière pour pouvoir l'ordonner. La notion même d'ancêtre commun est une pure vue de l'esprit car elle ne repose sur aucun fait objectif mais juste sur des spéculations nourries par tous les artifices de la séduction intellectuelle. Aucune prétendue lignée ne confirme ces hypothèses et toutes les espèces fossiles sont bien distinctes et achevées, aucune n'ayant d'organes intermédiaires, entre l'organe source et l'organe dérivé. Du reste, comment de telles espèces pourraient bien vivre avec des organes en cours de transformation ? Songez à la complexité de chaque organe, de chaque processus biologique, de chaque interférence avec le reste du vivant (parasites et hôtes par exemple). Il y a eu dans le passé tant de supercheres, de fausses découvertes ou des découvertes au contraire dérangeantes qui infirmaient la théorie, soigneusement cachées et pourtant c'est la vérité biblique que vous ridiculisez : que restera-t-il de vos convictions fondées sur du vent, à l'heure de votre mort ? La Vérité que vous devriez rechercher afin de bannir cette croyance toxique dit que tout homme a en lui la pensée de l'Éternité parce qu'il est avant tout un être spirituel qui vit dans un corps biologique (lire [Une nature éternelle](#)).

Il est coutume de traduire le premier verset de la Bible dans le livre de la Genèse par "*Au commencement*" introduisant ainsi cette confusion sémantique qui oppose la Bible à la vraie Science, celle des faits, pas celle des doctrines philosophiques humanistes. Or le texte devrait plutôt être "*Lorsque dans un commencement*" comme expliqué dans le livre "**L'ordre et la Perfection**" (référence sur le site) car le verset qui suit dit que "*la terre était informe et vide*" comme si elle était juste en construction alors que l'hébreu dit "*était tohu va bohu*" ce qui signifie plutôt qu'elle était dans le chaos. Si c'était le chaos c'est parce qu'elle existait avant et qu'un événement l'a détruite au point que Dieu se devait de recommencer car on n'installe pas du neuf sur un chaos. Mais je ne l'aborderai pas ici. Par contre je vais vous donner un scoop bien qu'écrit dans la Bible depuis deux mille ans : la terre sera à nouveau détruite puis reconstruite pour y être habitée comme au temps d'Adam, prouvant que la notion d'âge n'apporte rien ! Rejeter le récit biblique juste parce qu'il parle du seul commencement qui nous concerne est une folie qui hypothèque votre éternité. La Terre existait avant Genèse et la Bible le dit aussi ! Vous convaincre m'importe peu, c'est votre choix de croire ou pas, mon rôle est de vous informer sur les conséquences de ces croyances toxiques !

Ils veulent ignorer, en effet, que des cieus existèrent autrefois par la parole de Dieu, de même qu'une terre tirée de l'eau et formée au moyen de l'eau, et que par ces choses le monde d'alors périt, submergé par l'eau, tandis que, par la même parole, les cieus et la terre d'à présent sont gardés et réservés pour le feu, pour le jour du jugement et de la ruine des hommes impies. 2 Pierre 5-7

Puis je vis un nouveau ciel et une nouvelle terre car le premier ciel et la première terre avaient disparu et la mer n'était plus. Et je vis descendre du ciel, d'auprès de Dieu, la ville sainte, la nouvelle Jérusalem, préparée comme une épouse qui s'est parée pour son époux. Apoc. 21/1-2

3. La cause : un cœur endurci aveugle l'intelligence.

Ce paragraphe n'est sans doute pas le plus facile à écrire afin qu'il soit bien compris car il relève d'un domaine à la limite du rationnel pour qui ne sait pas comment fonctionne le monde spirituel. Pourtant de nombreux versets nous parlent de son influence dans nos pensées y compris jusqu'à interférer dans le fonctionnement de notre intelligence comme nous allons le voir. Ne soyez pas tenté par des interprétations alambiquées qui vous entraîneraient hors de la Vérité biblique pour justifier le fatalisme d'actes et de comportements qu'elle condamne.

Si notre Évangile est encore voilé, il est voilé pour ceux qui périssent, pour les incrédules dont le dieu de ce siècle a aveuglé l'intelligence, afin qu'ils ne vissent pas briller la splendeur de l'Évangile de la gloire de Christ, qui est l'image de Dieu. 2 Corinthiens 4/3

Par ce verset, l'apôtre Paul nous explique un premier niveau de perception de la Parole de Dieu en raison de notre capacité ou non à la recevoir. Il nous dit que certaines personnes ne sont pas réceptives à la bonne nouvelle que Jésus est venue annoncer parce qu'elles ne peuvent pas la comprendre : leur intelligence, l'organe de la compréhension, est voilé et les rend incrédules donc ils sont

morts aux réalités de Dieu. Paul nous dit même qui voile leur intelligence, *le dieu de ce siècle* qui n'est autre que Satan. Rien que de dire à certains d'entre vous que le diable peut voiler votre compréhension est déjà une source d'incrédulité tant vous êtes persuadé que ce n'est pas possible et justement ce n'est pas possible car vous êtes aveuglé et vous ne savez pas comment il le fait, comme si l'homme avait la capacité de comprendre tout : l'histoire de l'humanité en matière de connaissances devrait vous amener à plus d'humilité !

Et pour eux s'accomplit cette prophétie d'Ésaïe : vous entendrez de vos oreilles et vous ne comprendrez point, vous regarderez de vos yeux et vous ne verrez point. Car le cœur de ce peuple est devenu insensible ; ils ont endurci leurs oreilles et ils ont fermé leurs yeux de peur qu'ils ne voient de leurs yeux, qu'ils n'entendent de leurs oreilles, qu'ils ne comprennent de leur cœur, qu'ils ne se convertissent et que je ne les guérisse. Matthieu 13/14-15

Matthieu nous rapporte ici les paroles de Jésus qui cite un passage du prophète Esaïe dans lequel Dieu lui demande de prononcer une condamnation sur le peuple qui s'était tourné vers de faux dieux, des idoles et des raisonnements humains. Par d'autres mots, Dieu dit par la bouche d'Ésaïe que puisque vous ne voyez pas que c'est moi qui vous bénis alors je vous rends totalement hermétiques à ma Parole afin que vous continuiez dans vos mauvaises voies et que vous en récoltiez les conséquences. Désormais faites à votre façon mais sans moi, dirait-on aujourd'hui ! Bon voilà pour le contexte mais ce qui nous intéresse ici c'est par quel moyen notre intelligence est aveuglée au point de ne pas voir ce qui peut changer notre vie. Dans le premier verset que nous avons lu, il nous est dit que c'est notre intelligence qui est aveuglée par le monde spirituel alors que dans le verset suivant, la conséquence de cet aveuglement affecte la compréhension du cœur. Bien entendu, et lisez la page *Une nature éternelle*, il ne s'agit pas du cœur en tant qu'organe physique ou réceptacle de nos sentiments mais de notre esprit, le seul organe capable de recevoir les choses de Dieu par l'intermédiaire de notre conscience. De même il ne s'agit pas de votre intellect naturel c'est-à-dire la capacité d'analyse à comprendre les raisonnements mais l'intelligence du cœur à discerner la Vérité du mensonge.

Le mot grec utilisé dans le verset en Corinthiens est ***noema*** ce qui est traduit tantôt par *intelligence*, tantôt par *pensée*. Le diable parle constamment à vos pensées et vous n'avez aucune autre parole dans votre conscience capable de le contredire alors vous trouvez acceptable les raisonnements que vous croyez venir de votre propre réflexion mais qui ne sont en fait que des idées soufflées par d'autres et qui suivent la mode de l'époque. Par d'autres mots, votre compréhension est inversée : ce que vous percevez naturellement et ce que vous dit le raisonnement est prioritaire sur ce que pourrait vous dire la Parole de Dieu dans votre conscience. Votre cœur, votre esprit, est alors endurci ce qui signifie que vous ne croyez pas Dieu mais vos pensées et cela d'autant plus qu'un grand nombre de personnes les partage. Vous vous accrochez à ce qui vous rend aveugle et votre cœur insensible à la lumière de la bonne nouvelle vous garde prisonnier des ténèbres. Ce

principe est écrit en 2 Corinthiens 10/5 : *Nous renversons les raisonnements et toute hauteur qui s'élève contre la connaissance de Dieu, et nous amenons toute pensée captive à l'obéissance de Christ* (la Parole de Dieu).

Je t'ai choisi du milieu de ce peuple et du milieu des païens, vers qui je t'envoie, afin que tu leur ouvres les yeux, pour qu'ils passent des ténèbres à la lumière et de la puissance de Satan à Dieu, pour qu'ils reçoivent, par la foi en moi, le pardon des péchés et l'héritage avec les sanctifiés (qui vivent à la façon de Dieu). Actes 27/17-18.

Voici donc ce que je dis et ce que je déclare dans le Seigneur, c'est que vous ne devez plus marcher comme les païens, qui marchent selon la vanité de leurs pensées. Ils ont l'intelligence obscurcie, ils sont étrangers à la vie de Dieu, à cause de l'ignorance qui est en eux, à cause de l'endurcissement de leur cœur. Ephésiens 4/17-18

Pour être complet et vous aider à cerner ce principe d'aveuglement, je vous propose de décrypter le fameux récit qui commence en Genèse 3/6 mais vous trouverez plus de détails dans le livre ***L'ordre et la perfection*** (pages 174-180) cité en référence dans la bibliographie.

La femme vit que l'arbre était bon à manger et agréable à la vue, et qu'il était précieux pour ouvrir l'intelligence.

Pour Adam et Eve, c'est l'inverse de nous aujourd'hui. Bien que physiquement sur terre dans un corps biologique, leur quotidien était de vivre par l'esprit, selon les principes de la Parole Dieu et non pas selon les circonstances des choses naturelles perceptibles seulement par nos sens naturels et par les raisonnements que l'on construit. C'est dans ce niveau inférieur par rapport à la quatrième dimension du monde spirituel que le diable a cherché à les amener par la séduction et le mensonge, c'est-à-dire ce qu'il fait avec tous les hommes aujourd'hui pour les maintenir hors de la Vérité spirituelle de **Dieu** : vous empêcher par tous les moyens de découvrir les plans de Dieu pour votre vie. Or l'homme étant doté par Dieu d'une intelligence capable de raisonnements élaborés, basés sur la conceptualisation de son environnement, le parasitage des pensées est le moyen le plus efficace pour y parvenir. Au verset 7 le texte nous dit que leurs yeux s'ouvrirent mais il s'agit alors des yeux du raisonnement et du doute introduit par Satan (*Dieu a-t-il réellement dit...*) qui s'opposent aux yeux du cœur qui regardent à Dieu et croient tout ce qu'il dit sans demander de preuve. La chute est qu'ils sont passés de la quatrième dimension dans laquelle ils évoluaient à la troisième où désormais évolue l'humanité, c'est-à-dire étrangère aux réalités de Dieu.

Je souhaite que ce bref exposé vous amène à demander à Dieu d'ouvrir les yeux de votre cœur endurci par le raisonnement afin de le rendre sensible à sa Parole sans laquelle vous ne pouvez voir la Vérité pour rejeter les pensées qui vous empêchent d'accéder au salut. Tant que ces deux croyances vous aveugleront intellectuellement vous appartenez toujours au camp de ceux qui périssent. Ne soyez plus dominé par les ténèbres !

Nous renversons les raisonnements et toute hauteur (forteresse) qui s'élève contre la connaissance de Dieu, et nous amenons toute pensée captive à l'obéissance de Christ. 2 Corinthiens 10/5.